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国际新闻 11

意希望成为欧中贸易合作领军者
意大利经济发展部副部长是个!中国通"

! ! ! !“我是杰拉奇，意大利人，在中国生活了
!"年。”一头鬈发的意大利经济发展部副部长
杰拉奇用短短一句中文开场白，便道出了他
与中国的缘分。

事实上，这位意大利“中国通”关注的很
多事都与中国有关，其中最受瞩目的莫过于
作为意方主要官员之一，起草并推动了中意
“一带一路”合作谅解备忘录的签订。意大利
由此成为第一个加入“一带一路”倡议的七国
集团（#$）国家，引发国际热议。

%日，杰拉奇访问上海期间，在上海社会
科学院发表题为“从北京到罗马：繁荣共赢的
丝绸之路”的演讲，其间欣然接受本报记者专
访。他用流利的中文，说着自己与中国的缘
分，谈“一带一路”倡议和中意合作的未来。

住在这里必须学中文
去年 !"月 !日，旨在协调和强化与中国

经贸合作的意大利中国任务小组正式成立，
接受意大利经济发展部和外交部共同指导，
杰拉奇负责协调指挥工作。

杰拉奇对“中国”这个话题太熟悉，在记
忆里他关注中国已经将近 %"年。他清楚地记
得中国吸引自己的目光是在 %""!年，那一年
中国加入了世界贸易组织（&'(），“在贸易领
域，中国在世界上变成了一个很重要的伙
伴”。也是在那一年，还在伦敦投资银行工作
的杰拉奇开始关注中国和欧洲之间的贸易投
资机会。%"")年，他离开英国来中国教书，成
为一名经济学教授，“研究中国经济，帮助欧
洲朋友多多了解中国的发展”。

到了中国后，本就精通多国语言的杰拉
奇很快入乡随俗学习了中文。因为在他看来，

语言是沟通最初的工具。他用一种很“意大利
式”的方式感慨说：“啊！住在这里（中国）必须
要学中文。要不然不能研究，不能看你们美丽
的报纸，不能听新闻。”

在杰拉奇看来，中国人和意大利人可以
在语言、文化和历史等方面互相学习，中国文
化和意大利文化有相通之处。“我第一次到中
国，就感觉和我的意大利老家差别不大。”

上海给人很好的感觉
此次造访上海，杰拉奇觉得亲切，因为他

曾在上海住了 *年。
“我觉得上海很好。”杰拉奇回忆，他第一

次来上海是 !++,年，现在变化很大。尤其去
年是中国改革开放四十周年，上海的发展有
目共睹。杰拉奇指出，上海一直都是一个国际

化的城市，并且“古老的历史和现代融合在一
起，给人很好的感觉，上海的生活水平很好”。

这位来自美食王国的“中国通”喜欢上海
的小笼包，而随着中意合作的加深，来自意大
利西西里岛的血橙日前也经由上海首次进入
中国市场。不仅仅是好吃的水果，杰拉奇希望
会有更多中国游客到意大利旅游，他看好上
海在中意“一带一路”合作中发挥作用。

尤其是制造业方面，杰拉奇认为，不是所
有中国消费者都了解意大利的制造能力。“他
们更多知道食物、足球、奢侈品之类，但这不
意味着我们没有合作的机会，其实意大利的
高新技术比其他国家更好。”他举了意大利航
空航天公司 -./(的例子，自豪地说，这家公
司的火箭成功发射率是百分之百。
“我们想要加强彼此之间的对话，增强相

互之间的了解，让意大利人知道中国发生了
什么。”杰拉奇说，意大利历史上曾经有一个
月的时间，从早上八点到晚上九点，每一个电
视频道、每一个收音频道都在讲中国的情况。
“这很好，现在中国已经占据意大利各大媒体
的中心。”

中意友谊是志同道合
意大利成为 #$国家里首个加入“一带一

路”倡议的国家，欧洲对此有不同声音，有观
点认为意大利不应该“单飞”。

杰拉奇表示，在欧盟层面有统一的贸易
政策规则要遵守，但从投资角度来看，成员国
是独立的，在经贸上更是相互竞争的关系。比
如，如果在中国多卖一瓶意大利红酒，就意味
着法国要少卖一瓶。“如果我们想和欧盟 %$

个国家竞争，这就是我的自主权。贸易法务层
面是布鲁塞尔的事，但国别贸易的推动、吸引
投资，是每个国家的自由。”

他指出，已经有 !0个欧盟成员国签署
“一带一路”谅解备忘录，意大利只是第 !,

个，可以预测未来会有更多国家签署。
杰拉奇认为，意大利没有离开欧盟，只是

第一次引领了欧盟某些方面的发展而已。“一
定要用一个很好的方式，把好的想法变成实
实在在的东西。”“我们希望意大利在未来能
扮演一个更加积极的角色，成为欧盟在国际
贸易上和中国合作的领军者。”

意大利作家莫拉维亚有一句名言，“友谊
不是偶然的选择，而是志同道合的结果”。显
然，在实现经济发展、共同繁荣的道路上，意
大利已经下定决心，要搭上共建“一带一路”
的浩荡潮流。 本报记者 吴宇桢 齐旭
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